

〈 第1学期始業式 式辞 〉 ～一部要約～

4月にこうして無事に始業式を行うことができ、ほっとしています。当たり前のことを当たり前に行えることに感謝の気持ちを忘れず、本日出会えた皆さんと一緒に、1日1日を大切に過ごしていきたいと思います。

さて、新年度の初日に当たり、皆さんは今、どのような気持ちでこの場にいますか。学年が一つ上がり、クラスも変わりました。立場や環境は大きく変わります。きっと新たな目標や決意が胸の内にあることでしょう。

3年生の皆さん、いよいよ最高学年ですね。中学校3年間の最後の年です。この1年は、中学校生活の集大成として、全ての面において、これまでの2年間で培った力を思う存分発揮する1年になります。大和中学校の顔は皆さんです。2年生と1年生をリードしながら、自信を持って大いに活躍し、輝いてください。

2年生の皆さん、皆さんは中堅学年となります。ちょっと気を抜くとまだ「1年〇組の…」と言ってしまいそうになるのではないかと思います。午後には1年生が入学してきます。今年度は、自分のことだけでなく、3年生を支えながら、1年生を指導するという大変な役割が求められます。ぜひ後輩に尊敬され、先輩に頼りにされるカッコいい2年生になってください。

皆さんもニュースや新聞で知っているとおり、コロナウイルス対応に追われた3年間を経て、今年度は、学校でもマスクの着用を含め対応が大幅に緩和されることとなります。しかし、何をやるにも健康が一番大切です。コロナは無くなったわけではありません。引き続き、手洗いや換気等の基本的な感染対策を心掛け、感染には十分注意しましょう。その上で、これまで制限という大きな壁のためにできなかった多くのことに、みんなで力を合わせて積極的に挑戦し、新しい「チーム大和中」として、令和5年度の私たちにしかできない成果を積み重ねていきましょう。

ここにいる先生方はみな、勉強や部活動、学校行事を始め様々な活動に一生懸命取り組む皆さんを全力でサポートします。私も今、皆さんの前に立ち、ワクワク感で一杯です。一緒に頑張っていきましょう。

新たなメンバーでスタートする令和5年度が、皆さんや先生方にとって、希望に満ち、充実した1年となることを祈念し、式辞といたします。

大和町立大和中学校 校長

入学式 式辞（一部略）

晴れて大和中学校の入学式を迎えられました142名の新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。在校生はもとより、私たち教職員一同、皆さんが入学してくるのを心待ちにしておりました。今、皆さんは、新たに始まる中学校生活への希望に満ち溢れ、式に臨んでいることと思います。

さて、中学校は、勉強や行事はもちろん、様々な面で小学校と違うことがあり、初めは戸惑うことが多いかと思います。その一方で、自分の得意なことや新たな可能性に気付き、それに向かって努力することによって、大いに力を伸ばせる時でもあります。小学校の六年間、皆さんは一つ一つ階段を上って成長してきました。今度は、少し違うかもしれませんが、中学生という階段を、同じように一つ一つ上っていけば大丈夫です。大和中学校の目指す生徒像は、「夢や希望を持ち、未来を切り拓く生徒」です。これから中学校生活で出会う多くの人たちと、様々な活動を通して互いを認め合い、目標を持って努力したり、一緒に切磋琢磨したりしながら「生きる力」を身に付け、自分の手で未来を切り拓き、夢に向かって歩みを進めていく生徒になって欲しいと考えています。そのために、毎日の授業や行事、部活動などを行っていきます。違いは新しさです。新しいということプラスに捉え、ぜひ、失敗を恐れず、積極的にいろいろなことにチャレンジしてみてください。

そのような皆さんを、本日は代表のみ式に出席してもらっていますが、午前中に一生懸命掃除やこの式場の準備をしてくれた2年生・3年生の先輩たちと、ここにいる先生方がサポートします。困ったときは遠慮なく相談したり助けを求めたりしながら、安心して学校生活を送ってください。

保護者の皆様に申し上げます。本日は、お子様のご入学誠にありがとうございます。6年間の小学校生活を終え、新たに中学校生活が始まりました。このように立派に成長されたお子様を前に、ご家族の皆様のご感慨もひとしおのことと存じます。義務教育最後の3年間となる中学校入学に当たり、教職員一同、皆様のご大切なお子様をお預かりする責任をひしひしと感じております。コロナ禍の3年間を経て、今年度は対応が大きく緩和されることになり、改めて様々な点でお願いやご協力を頂かなければならない状況が出てくるかもしれませんが、私ども、全力でお子様の中学校生活を支援して参る覚悟でございます。

とは申しましたが、お子様の健やかな成長にご家族の皆様のご支援は欠かせません。お子様が初めての中学校生活につまずいたり悩んだりしたときは、どうぞ人生の先輩として温かく見守り、励ましていただきたいと思っております。その中で、何か気になることがございましたら、遠慮無く学校にお話してください。学校とご家庭が共に手を携え、お子様の充実した毎日を支えて参ればと考えます。

結びになりますが、本日ご臨席の皆様のご健勝をお祈りしますとともに、今後も本校の教育活動に対しまして、一層のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。式辞といたします。

大和町立大和中学校 校長